



LA GOUTTE D'E.A.U.*

* Elus. Associations. Utilisateurs.

Page d'information trimestrielle N°4

décembre 2025

Compte rendu de la conférence : " LA QUALITÉ DE L'EAU", QUELLE EAU BUVONS NOUS ? du 14-11-2025

1. Le mot d'accueil par Marc Soriano.

Bonjour,

Les associations Cad'EAU, ADEEP, Au Fil de Lorgues, ADUES en partenariat avec le Rotary club de Draguignan Templiers sont heureuses de vous accueillir ce soir pour cette conférence...

Il n'a pas été facile de programmer cette conférence. Bien des organismes officiels (ARS, chargée de la mise en œuvre du contrôle sanitaire de la qualité de l'eau en France....DPVA...) des intervenants sollicités (universitaires, associatifs...) ont invoqués des raisons de manque de disponibilité, ou de personnel, de proximité des élections municipales, de sensibilité du sujet.... BREF !

Nous avons persévétré dans nos recherches et Bernard MOUNIER président de l'association "Eau Bien Commun PACA" a accepté de répondre à notre demande, nous l'en remercions chaleureusement....

Quelle eau buvons-nous ???

Certains d'entre nous sont les défenseurs de l'eau du Robinet, dont le coût de surcroit dans le service public de la régie communautaire reste maîtrisé.

D'autres ne jurent que par l'eau de source ou minérale en bouteilles (dont le prix au litre reste très cher).

Quelques-uns équipent leur domicile de filtres.... (Équipements coûteux).

Pourtant La presse Nationale, télévisée, les réseaux sociaux dévoilent très régulièrement nombre de scandales concernant la qualité de l'eau (Le plus récent d'UFC que choisir....)

Nitrates, pesticides, PFAS et bien d'autres polluants..... dans l'eau du Robinet (et tout ce qui n'est pas recherché susceptible d'entacher la santé publique).

Eaux minérales ou de source traitées qui perdent leur identité thérapeutique d'eau naturelle (PERRIER, CRISTALLINE, pour n'en citer que deux...) Marchand d'eau Minérale DANONE, NESTLE prêts à tout pour des raisons de profit à passer sous silence toute pollution.

Ces questions interrogent les citoyens que nous sommes, défenseurs d'une eau de qualité pour tous... N'est-elle pas la vie et notre bien commun... ???

Je passe la parole à Bernard MOUNIER....

2. Résumé de l'intervention de Bernard Mounier.

Bernard Mounier a abordé de manière approfondie la problématique de l'eau en tant que bien commun et les crises de confiance entourant sa qualité, notamment en France. Il a mis en évidence le contraste entre l'eau du robinet et l'eau minérale en bouteille, soulignant les scandales récents de pollution par des substances comme les nitrates et les PFAS, et la tromperie de grands groupes industriels qui traitent illégalement l'eau minérale. Une grande partie de son exposé a concerné la réglementation de l'eau, son statut de droit fondamental reconnu par l'ONU, et la difficulté à éliminer les polluants persistants. Une autre partie de son développement a mis l'accent sur la gestion de l'eau par les collectivités locales. Il a insisté sur la nécessité d'une meilleure information citoyenne et de l'importance des associations lanceuses d'alertes. Enfin il a souligné les défis de la réutilisation des eaux usées et de la protection de l'environnement contre la pollution industrielle et agricole.

Bernard Mounier après son intervention/présentation a ouvert le débat.

A la fin de la conférence et des débats, des tables stands des différentes associations avec lesquelles on a pu prolonger les discussions autour d'un verre...offert par le Rotary Club Draguignan Templiers. Le Rotary Club International, s'est emparés des problématiques de l'eau et œuvrent à la distribution et à la qualité de celle-ci partout dans le monde où cela leur est possible... Merci pour cet engagement....

3. Développement des deux principaux sujets abordés par Bernard Mounier.

Comment les scandales liés à la qualité et au traitement de l'eau affectent-ils la confiance publique et la démocratie participative ?

Comment les pratiques industrielles et agricoles compromettent-elles la qualité des ressources en eau ?

Cliquer sur les questions pour en prendre connaissance.

Cotisation 2025.

Nous sommes persuadés que votre intérêt est intact ou plus fort encore pour la défense très actuelle de l'eau. L'association œuvre sur cette problématique sur notre territoire pour la sauvegarde, l'utilisation et la gestion de l'eau.

Le montant de la cotisation annuelle est de 12€ (10€ en mars) La cotisation est notre ressource principale. Vous pouvez ainsi continuer à nous soutenir...

Vous pouvez régler soit :

- par chèque à l'ordre de Association cad'EAU, adressé à :
chez Jean Bernard ALMÉLA, 296, Chemin Saint Michel. 83690 SALERNES
- par virement bancaire : Association "cad'EAU"
IBAN : FR76 1910 6000 1243 6662 7630 308 BIC : AGRIFRPP891

Les associations Cad'EAU, ADUES, AFL et ADEEP vous invitent à participer à une conférence sur :

LA QUALITÉ DE L'EAU



Avec l'aimable participation du Rotary Club Draguignan Templiers Rotary



QUELLE EAU BUVONS NOUS ?

Conférence débat avec Bernard MOUNIER

(Eau Bien Commun PACA)

Suivie d'un temps convivial

vendredi 14 novembre à 18h

Salle de conférence de la MSJ

Boulevard Marx Dormoy, Draguignan

